

Martes 12 de Febrero del 2008

Última modificación 14.02.2008

El Financiero Avanzan la BMV y el petróleo (El Financiero 12/02/08)Leticia Hernández MorónEn medio de un positivo inicio de semana en los principales mercados accionarios de América, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) ganó 2.14 por ciento y quedó en 28 mil 789.55 puntos, mientras que el peso apenas perdió 0.01 centavos frente al dólar, al finalizar la cotización en 10.7620 unidades. El IPC recuperó casi la mitad de las pérdidas acumuladas la semana anterior, equivalentes a 4.23 por ciento, impulsado por la tónica positiva de Wall Street, las ganancias en las principales bolsas latinoamericanas y el beneficio de más de 3 por ciento en las acciones de América Móvil y Wal-Mart. Ante la ausencia de datos económicos divulgados en el día en Estados Unidos, los inversionistas salieron de compras en la Bolsa de Nueva York para aprovechar precios de oportunidad tras las pérdidas de más de 4 por ciento acumuladas la semana pasada. La recesión durará seis meses Eduardo Ortega / enviado NUEVA YORK, EU, 11 de febrero.- Los problemas provocados por la recesión económica de Estados Unidos se concentrarán en los siguientes seis meses, aseguraron autoridades de la Reserva Federal (Fed) de este país. De acuerdo con Agustín Carstens, secretario de Hacienda, los capitales de la industria financiera estimaron que existe una buena posibilidad de que a mediados de año la economía empiece a recuperarse. El presidente Felipe Calderón, acompañado por Agustín Carstens y Guillermo Ortiz, gobernador del Banco de México, se reunió con Timothy F. Geithner, vicepresidente de la Fed, así como con líderes y personalidades del ámbito financiero estadounidense. México no es una opción para producir petroquímicos (El Financiero 12/02/08)Alicia Salgado Para Mexichem producir petroquímicos en México no es una opción en este momento, afirmó Antonio del Valle Ruiz, presidente del consejo de administración de esta empresa. En entrevista, el empresario dijo que si bien las compañías privadas ya pueden participar en nuestro país en la petroquímica secundaria sin necesidad de cambios legales, los costos de la energía eléctrica y los obstáculos en torno al negocio azucarero dificultan los deseos de la compañía de crecer en América Latina. "La tarea es aumentar la producción de petroquímicos, pero ésa no es tarea de Petróleos Mexicanos, sino de las empresas privadas, que hoy ya pueden producir etileno, entre otros productos", agregó. Persisten barreras al comercio y la inversión en México: OMC (El Financiero 12/02/08)Ivette Saldaña En respuesta a los señalamientos de la Organización Mundial del Comercio (OMC), de que en México persisten obstáculos al comercio y la inversión, nuestro gobierno afirmó que hay estabilidad macroeconómica, políticas de apertura mercantil y de impulso a la competitividad, y que poco a poco se llevan a cabo las reformas, como la fiscal, a fin de mejorar las condiciones actuales del país. Dentro de la evaluación de la política comercial que realiza ese organismo multilateral a los 151 países miembros, la Secretaría de la OMC advirtió que aun cuando el ingreso per cápita de México subió a ocho mil dólares anuales, es un aumento moderado, además de que persisten otros problemas como la pobreza. Golpeará recesión en EU a remesas y consumo: ANIERM (El Financiero 12/02/08)Ivette Saldaña Aunque todavía es difícil medir los impactos que tendrá la desaceleración y posible recesión económica estadounidense, la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM) asegura que habrá dos posibles efectos negativos: un descenso sobre el consumo básico y de bienes duraderos, y una reducción en el flujo de remesas. En sus proyecciones económicas explica que a pesar de que aún no está claro cuáles serán las consecuencias en el avance económico mundial por la muy posible recesión en EU, hasta el momento la economía mexicana ha reaccionado con fortaleza, lo que es muy positivo. Sin embargo, nuestra actividad productiva es "altamente sensible" al comportamiento del vecino del norte, particularmente en las ramas manufacturera y de la construcción. Déficit comercial de 11 mil 189 mdd en 2007 (El Financiero 12/02/08)Marcela Ojeda / Arturo Robles El déficit de la balanza comercial en 2007 creció 82.4 por ciento a tasa anual, al pasar de seis mil 133 millones de dólares en diciembre de 2006 a 11 mil 189 millones en igual mes del año pasado, debido principalmente a una disminución de 12.5 puntos porcentuales en el dinamismo de las exportaciones petroleras. Mientras que en 2006 el avance de esas ventas fue de 22.4 por ciento, en 2007 sólo aumentaron 9.9 por ciento, señala información revisada de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) sobre la balanza comercial a diciembre. En ese mes, la balanza comercial registró un saldo deficitario en mil 106 millones de dólares, cifra superior en 5 por ciento o 55 millones de dólares al de diciembre de 2006. Pemex, a la zaga mundial en productividad (El Financiero 12/02/08)Isabel Becerril Dentro de la competencia mundial entre las diferentes firmas petroleras, Pemex presenta un aumento en su producción de sólo 0.65 por ciento, un incremento en la inversión de únicamente 13.66 por ciento y una disminución en su productividad de 3.78 por ciento, todo esto en los últimos cuatro años. Así lo expone el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) y señala que a diferencia de otras empresas, la actividad de la paraestatal se reduce a la función de una industria extractiva nacional, limitando su potencial de expansión y su poder competitivo en el mercado internacional de hidrocarburos. Va más allá al afirmar que la productividad de los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha decaído a pesar de un crecimiento en la inversión y una desaceleración en la generación de empleos. Urge mecanismo de administración de importaciones y exportaciones de maíz (El Financiero 12/02/08)Héctor A. Chávez Maya Ante el incremento en las compras de maíz del exterior por parte de las transnacionales, las cuales demuestran el inmediato efecto nocivo de la desgravación total de productos sensibles bajo el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), es necesario que el gobierno federal publique un decreto que determine un mecanismo de administración de importaciones y exportaciones del grano. Víctor Suárez, presidente de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras (ANEC), añadió que a pesar de que México tiene inventarios disponibles de maíz blanco de la cosecha primavera/verano 2007, obtenida entre octubre y enero, las importaciones procedentes de Estados Unidos se dispararon durante el primer mes del año, al sumar 49 mil 488 toneladas. Esto significa un incremento de 384 por ciento con respecto a igual periodo de 2007, cuando sólo se compraron diez mil 222 toneladas. El Reforma Cooperera UE con México en tecnología (El Reforma 12/02/08)Érika HernándezCiudad de México (11 de febrero de 2008).- El Gobierno mexicano y la Unión Europea pusieron en marcha un fondo de cooperación en ciencia y tecnología, el cual tendrá recursos disponibles por 20 millones de euros, alrededor de 320 millones de pesos. La subsecretaria de Relaciones Exteriores, Lourdes Aranda; el director del Consejo Nacional

de Ciencia y Tecnología (CONACYT), Juan Carlos Romero; y el comisionado europeo para la Ciencia y la Investigación, Janez Potocnik, lanzaron de manera oficial el proyecto. El 2 de mayo se publicará la primera convocatoria para que científicos y tecnólogos europeos y mexicanos puedan obtener 400 mil euros para desarrollar su proyecto por un tiempo de dos a tres años. Bajan las reservas internacionales (El Reforma 12/02/08) Ciudad de México (12 febrero 2008).- Las reservas internacionales de México bajaron a 79 mil 998 millones de dólares al 8 de febrero, desde la cifra récord de 80 mil 116 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales han tocado máximos históricos, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. Las reservas bajaron a mediados de agosto del 2006 luego de que el Gobierno comprara divisas al autónomo banco central para el pago anticipado de deuda externa, pero los actuales altos precios del crudo han llevado a las reservas de nuevo a niveles máximos. Alertan sobre déficit con Asia (El Reforma 12/02/08) Alberto Barrientos y Silvia Olvera Ciudad de México (12 febrero 2008).- Por cada dólar que vendió México a China en 2007, compró 16 dólares en productos de la nación asiática y para todos los países de la región el resultado fue 10 a 1, según cifras del Banco de México. Este desbalance redundará en una crisis de la balanza comercial y de la cuenta corriente en la balanza de pagos, ante una recesión en Estados Unidos, advirtieron expertos. El déficit comercial con los países asiáticos fue de 71 mil 925 millones de dólares en 2007, y con China sumó 27 mil 896 millones de dólares, situación que neutralizó el superávit comercial de 82 mil 834 millones logrado con Estados Unidos. Paga México peor salario industrial (El Reforma 12/02/08) Arturo Rivero Ciudad de México (12 febrero 2008).- Los salarios industriales en México fueron los segundos más bajos, de acuerdo con la "Comparación de la compensación en el sector manufacturero entre 34 naciones", elaborado por el Departamento del Trabajo de Estados Unidos. En términos absolutos, durante 2006, el sueldo por hora en la industria manufacturera mexicana, de 2.75 dólares, fue el segundo más bajo entre las 34 naciones consideradas y apenas inferior al de Filipinas, donde se paga 1 dólar. Además, se amplió la brecha entre el salario mexicano y el de Estados Unidos. En 1975, el salario industrial mexicano fue 24 por ciento del similar en Estados Unidos y en 2006 fue de sólo 12 por ciento. Retrocede crudo tras subir casi dls. 2 (El Reforma 12/02/08) Viena, Austria (12 febrero 2008).- El crudo para entrega a término retrocedió este martes tras subir casi 2 dólares la víspera ante el temor de que sea interrumpido el suministro de Venezuela y Nigeria y al acudir los inversionistas a la realización de beneficios. El domingo, el Presidente venezolano Hugo Chávez amenazó que cesar las exportaciones de crudo a Estados Unidos en represalia por los mandamientos judiciales que congelaron los bienes pertenecientes al monopolio estatal venezolano PDVSA, y ante las informaciones del rebrote de la violencia en Nigeria, el mayor productor de África. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en marzo bajó 0.32 dólares a 93.04 dólares el barril en la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la jornada en Europa. El lunes, el contrato subió 1.82 dólares a 93.59 dólares el barril. Insultan créditos a pobreza (El Reforma 12/02/08) Ciudad de México (12 febrero 2008).- Durante tres décadas, el microcrédito fue visto como una herramienta de desarrollo económico sin fines de lucro, pero ahora a las personas pobres de países como México se les cargan tasas de interés que usuarios de países desarrollados considerarían ofensivas, refiere en un reciente artículo la revista BusinessWeek. Expone el gran negocio que representa para instituciones financieras de diversos países, entre ellas Banco Azteca y Compartamos, como casos de México, otorgar a los pobres pequeños préstamos con altas tasas de interés que embolsan a sus accionistas jugosos beneficios. Señala que sin límites legales sobre los niveles de los réditos y poca supervisión oficial, los bancos comerciales mexicanos imponen a los solicitantes de bajos ingresos tasas anuales de 90 por ciento. El Universal Tercera jornada de petroprecios al alza (El Universal 12/02/08) Los precios a término del petróleo subieron el lunes por tercera jornada consecutiva, luego que las preocupaciones sobre posibles problemas en el abasto pesaron más en el ánimo de los inversionistas que el nerviosismo sobre la economía. El presidente venezolano Hugo Chávez amenazó el domingo con suspender el suministro de petróleo a Estados Unidos, si la Exxon Mobile Corp. gestiona judicialmente el embargo de los activos de Petróleos de Venezuela SA (PDVSA). Chávez acusó a la empresa petrolera, con sede en Irving, Texas, de aliarse con Washington y prometió que "más nunca nos robarán bandidos de la Exxon Mobil". Pemex, con producción más pobre: CEESP (El Universal 12/02/08) Ramiro Alonso A decir del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Pemex es la empresa petrolera con la productividad más pobre entre las firmas de todo el mundo, debido a la baja producción, a la insuficiencia en inversiones y a su elevado número de empleados. En su informe semanal, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) citó que la producción actual de la paraestatal se ha incrementado en promedio sólo 0.65% en los últimos cuatro años, mientras que su inversión ha tenido un dinamismo de únicamente 13.6%, en tanto que su planta laboral se mantuvo con un ligero ajuste de 0.74%. De esta forma, señala el CEESP en su informe semanal, la productividad ha decaído en promedio 3.7% en el mismo lapso. La crisis de EU va para largo, dice el FMI (El Universal 12/02/08) MUMBAI.— La desaceleración de la economía de Estados Unidos será significativa y durará algún tiempo, declaró ayer el presidente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, al inicio de una visita de tres días a India. La desaceleración económica estadounidense es motivo de preocupación entre inversionistas y funcionarios de política monetaria, y hay inquietud de que los problemas que afectan a la Unión Americana se extiendan a las economías de los 15 países de la zona euro. El director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, dijo en una conferencia en la capital financiera de India que el desacoplamiento entre los mercados emergentes y las economías desarrolladas era una "idea engañosa". El Economista Bajan reservas internacionales tras racha al alza (El Economista 12/02/08) Después de siete semanas consecutivas al alza, del 5 al 8 de febrero las reservas internacionales del país disminuyeron 118 millones de dólares, al pasar de 80,116 millones a 79,998 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) informa que el saldo de la reserva al viernes pasado es no obstante superior en 2,007 millones de dólares en comparación con el cierre de 2007, cuando finalizaron ese año en 77,991 millones de dólares. En su Estado de Cuenta semanal, el instituto central detalla que del 5 al 8 de febrero, los activos internacionales netos aumentaron 206 millones de dólares, al pasar de 90,083 millones a 90,290 millones de dólares. Esta diferencia con la baja en las reservas se debió a un depósito realizado por Petróleos Mexicanos (Pemex) en su

cuenta corriente en moneda extranjera en el Banco de México por 409 millones de dólares, explica. Cete a 1 día opera a 7.49% (El Economista 12/02/08)MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día operaba el martes a 7.49%, en un mercado que espera una baja generalizada en los resultados de la subasta primaria de valores gubernamentales de esta tarde. Según cifras del Banco de México, la tasa de fondeo gubernamental cerró el lunes a 7.50%, tras operar entre 6.45 y 7.57 por ciento. Especialistas del mercado de dinero estimaron que las tasas primarias mostrarían cambios marginales a la baja en la subasta de valores gubernamentales del martes, mientras que para el extremo lejano de la curva esperan reducciones más significativas. Se vende dólar libre en \$10.88; euro en \$16.05 (El Economista 12/02/08)Los bancos que operan en la capital mexicana registran la mayor cotización del dólar libre a la venta en \$10.88, un centavo menos respecto al cierre de ayer, y la menor a la compra en 10.55 pesos. Al inicio de la jornada cambiaría de este martes, el euro se ofrece hasta en \$16.05 a la venta y el yen en 0.104 pesos. Por su parte, el Banco de México fijó para en \$10.7736 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9300% (El Economista 12/02/08)El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9300%, 0.0050 puntos porcentuales más respecto la víspera. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los BBVA-Bancomer, Banco Nacional de México, IXE, Invex, J.P. Morgan, Credit Suisse (México)y Banco Mercantil del Norte, agrega el instituto central. Avanza BMV al inicio de la jornada; gana 1.04% (El Economista 12/02/08)La bolsa mexicana subía el martes un 1.04%, impulsada por las acciones de la telefónica América Móvil y el ritmo positivo en Wall Street, luego de que el millonario Warren Buffett ofreció asumir las obligaciones de las atribuladas aseguradoras de bonos. A las 8:43 hora local, el índice líder de la bolsa local, el IPC subía 298.39 puntos, a 29,087.94 unidades. Los títulos de América Móvil avanzaban un 1.67%, a 32.90 pesos. El magnate estadounidense dijo el martes que su brazo de inversiones Berkshire Hathaway ofreció asumir las obligaciones de las aseguradoras de bonos, en un plan que abarca bonos municipales por 800,000 millones de dólares. La JornadaEmpresas españolas concentran la generación privada de electricidad (La Jornada 12/02/08)Israel Rodríguez Las firmas españolas Iberdrola, Gas Natural y Unión Fenosa son las principales beneficiadas de la privatización silenciosa de la industria eléctrica mexicana, además de que la petrolera Repsol se posiciona como una de las más importantes abastecedoras de gas para plantas de ciclo combinado durante los próximos 15 años. Pese a que España no es productora de gas, Repsol abastecerá del energético a las centrales eléctricas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ubicadas en la zona centro occidente del país, operando como una intermediaria, al traer el combustible de Perú. En la actualidad 35 por ciento de la energía eléctrica es producida por empresas privadas, y de ese total las firmas ibéricas controlan casi 70 por ciento. Frágil balance del mercado petrolero (La Jornada 12/02/08)Fuente: EIU Pese a una desaceleración en los requerimientos energéticos de los principales países industrializados durante 2008, la demanda global de energía seguirá aumentando a buen ritmo, ya que las economías de rápido crecimiento, encabezadas por China y Medio Oriente, tensarán la cuerda. Economist Intelligence Unit (EIU) espera que el consumo total de energía crezca apenas por abajo de 3.6% en 2008, ligeramente por arriba del índice de 3.5% de 2007. Sus pronósticos abarcan a las 60 economías más grandes del mundo. En el contexto general, la demanda de crudo, la principal materia energética que se comercializa a escala mundial, crecerá a un paso más lento (+2.3%) que otros combustibles fósiles, en especial el carbón (+6%). Pero en el mercado internacional del petróleo permanecerá el frágil equilibrio entre oferta y demanda. Es probable que la nueva gama de precios más altos, establecidos durante la segunda mitad de 2007, se sostenga durante 2008; no así los altos niveles (por arriba de 100 dólares) que se registraron a principios de año. EIU pronostica un precio promedio para el barril de referencia en Europa, el Brent del Mar del Norte, de 79 dólares por barril (d/b) en 2008, en comparación con un promedio de 73.28 d/b durante 2007.